

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona... 1 mes 6 rs., 3 id. 16  
 en el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 las de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos  
 en oro, 1 año 8  
 En Francia, Trimestre, 48. rs.  
 no se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

## LA LUCHA.

## ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntos. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

**LOS SASTRES, MODISTAS, ZAPATEROS**  
**y en general cuantos cosen con máquina**  
 deben siempre pedir

**EL HILO DE J. & P. COATS**

si quieren tener un género que les evite interrupciones en la máquina, roturas de agujas y mucha perdida de tiempo

**SE RECOMIENDA SU ENSAYO**

**EN VENTA:** En la tienda de Enrique Murtra, Arcos de la plaza de las Còles, núm. 27 y calle Minali 7, donde se encontraràn gratis cajitas muestras para facilitar el ensayo.

También en casa D. Isidro Marimon, Depositario de las acreditadas maquinas para coser de M. Escuder, Bajada del Puente núm. 1.

**Seccion Oficial.**

La *Gaceta* publica una real orden nombrando los individuos que han de constituir la Junta consultiva del servicio agronómico de España.

**Extranjero.**

El Senado de Paris discutió el dia 15 la interpelacion Buffes sobre la disolucion de las congregaciones, produciendo momentos de perturbacion las duras calificaciones, comparando la conducta del Gobierno con los procedimientos de los malhechores, y considerandola crimen una violacion del domicilio.

El Presidente del Consejo contesta a con un discurso meditado y prudente diciendo que el Gobierno no está

pesaroso de su politica seguida con las sectas, declara conocer los cómplices y excitadores de la resistencia violenta de las comunidades, y ofrece mostrar al pais esos agitadores políticos que explotan cierta clase de sentimientos.

Afirma que se hallaban detras de las barricadas de los conventos todos los jefes del partido monárquico que maltrataron á la fuerza pública, intentando varias veces sobornar á los agentes de la autoridad y cita nombres de comisarios, á quienes se ofreció dinero, siendo el orador aplaudido por las izquierdas entre ruidosas protestas de la derecha.

Freycinet tercia en el debate, conviniendo sus principales declaraciones con los hechos alegados por el presidente del Consejo. Declara que

confía obtener la sumision de las congregaciones antes de aplicar los decretos de expulsion, cuya esperanza abrigaba en virtud de repetidas seguridades del Vaticano.

Las izquierdas del Senado oyeron con simpatia este discurso.

Freycinet ha terminado en hora avanzada.

—El Sr. Northcote, exministro de Hacienda en Lóndres ha pronunciado un discurso político, en el cual ha dicho que Inglaterra desea firmemente que Turquía cumpla con sus compromisos, pero que está dispuesta á no combatir para sostener las reclamaciones de Grecia.

El partido constitucional alemán ha celebrado un gran meeting para protestar contra la política seguida por el Gabinete Tasffe. Han asistido unas tres mil personas, tomándose los siguientes acuerdos:

1.º Desaprobar energicamente la política del ministerio.

2.º Declarar que dicha política es federalista, anti alemana y anti liberal.

El *Daily News*, en Lóndres en su edicion de 15. publica un despacho asegurando que el gobierno turco ha notificado á las potencias que, en vista de los preparativos militares de Grecia, estaba resuelto á concentrar un ejército formidable sobre la frontera de dicho reino.

Al propio tiempo, la Puerta declara que no consentirá jamas en la cesion á Grecia de Larisa y Janina, que deben seranexionadas al reino helénico segun la demarcacion de límites fijada en las conferencias de

Berlin.

Se teme que la cuestion de Grecia dé lugar á serias complicaciones.

**Un descubrimiento importante.**

Hace mucho tiempo que los hombres de ciencia trabajan en vano por encontrar una sustancia que preservara de la oxidacion al hierro y al acero, que como es sabido, son los dos metales de más aplicacion á la industria.

Una feliz casualidad acaba de hacer lo que no consiguieron una multitud de experimentos. La Naturaleza nos da esa sustancia sin necesidad de recurrir á la química.

Hay en la provincia de Natal, colonia inglesa del Sud de Africa, una planta medicinal que se encuentra en grandes cantidades, cuyo jugo se observó que dejaba en la hoja del cuchillo con que se cortaba una capa gomosa extraordinariamente delgada y adherente.

El cuchillo con que se cortaba una de esas plantas no se enmohecía jamás.

Semejante observacion dió margen á una porcion de experimentos á cual más satisfactorios, que permiten asignar que el jugo del aúfobio en cuestion es un verdadero preservativo contra el moho.

El hierro y el acero, protegidos por el jugo de la planta, no se enmohecen ni aun bajo la accion del agua salada.

Como la planta crece á orillas del mar, pudieron hacerse múltiples y variadas experiencias, que todas

—Genoveva.... ¡hay!... tú ya no me has.

La infeliz me miró asombrada.

Pero viendo que yo lloraba:

—Sí tal, replicó.... ¡ho!... si tal, te amo.

—Y al mismo tiempo, como yo estaba arrodillado delante de ella, me cogió la cabeza con sus dos manos y me besó en la frente.

Pero avergonzada sin duda de aquella muestra de ternura, huyó precipitadamente.

Todo esto era cada dia mas alarmante, cada dia mas incomprensible.

Una angustia fabril, una profunda pena se apoderaron de mí.

Genoveva lo conoció, y se esforzó por ser amante y afectuosa como lo habia sido siempre.

Sin embargo, se comprendia á primera vista que se violentaba, que aquello no era natural.

Así terminó el último mes de su luto.

—¿Cuándo hacemos publicar nuestras amonestaciones? le pregunté un dia.

—Amigo mio, me contestó, esperemos á que reciba alguna carta de mis hermanos; hace ya mas de un año que no he tenido noticias suyas.

China, Gabriel y Benjamin.

Desde lejos, y en la punta del muelle, el padre y la hija dirigieron á los dos misioneros un supremo adios.

Despues, los tres fuimos á arrodillarnos al pié de la gran cruz que domina la rada.

Hasta entonces el anciano no habia derramado ni una sola lágrima.

Pero al entrar en su desierta casa, se dejó caer en su rústico sillón, al rededor del cual se agrupaban otras veces sus cuatro hijos, y lloró amargamente.

—Aun os quedo yo, padre mio, dijo Genoveva abrazándole, y besando sus cabellos blancos.

En cuanto á mí, habia cojido las dos manos del anciano entre las mias, y le gritaba desde el fondo de mi corazón:

—¡No soy yo tambien vuestro hijo!

¡Hay! en aquel momento olvidaba la deuda que habia de pagar á mi patria.

El dia de mi partida se aproximaba.

Mi tio permaneció inflexible.

El anciano Penhoel me abrazó y me bendijo al despedirme, renovándome la promesa de que seria el esposo de su hija.

las confirmaron los primeros resultados.

Una de ellas fué la de disolver cierta cantidad de esa goma de euforbio en espíritu de vino y aplicar la tintura que resultaba á una plancha de hierro: el alcohol se evaporó, como era natural, pero la goma quedó intacta. Así preparada la plancha, se sumergió en el mar, continuando, sin embargo, en buen estado de conservacion.

Posteriormente se hicieron ensayos en grande escala, aplicando la goma á la quilla de algunos buques, dando este experimento el resultado satisfactorio que se esperaba.

Las propiedades preservativas del euforbio no varían al trasportarse aquí desde el hemisferio austral al nuestro.

Ensayos hechos en Inglaterra demuestran hasta la evidencia que el hierro y el acero, preparados en la forma indicada, resisten perfectamente á la acción corrosiva del agua de los decks.

En Natal se ha probado además que el barniz del euforbio pone los árboles al abrigo de las terribles hormigas blancas, que son en aquel país una verdadera epidemia de los bosques.

Es imposible desconocer la gran importancia de semejante descubrimiento, que, como dice *La Gaceta Universal*, se debe á una feliz casualidad.

## Correspondencias.

Madrid 15 Noviembre de 1880.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

Un conservador liberal que fuera del ministerio tiene un elevadísimo cargo que por cierto le disputa un renombrado joven, hablando de la situación política y de las noticias que un día y otro día echa á volar la prensa respecto á la reforma del Gabinete para cuando se abran las córtes, decía terminantemente, que la política interior era realmente difícil y exige un celo tal como nunca lo ha necesitado si se han de salvar los escollos que se amontonan en su camino. Que por esto mismo y á su manera de ver, creía que el partido conservador no puede dar ya un nuevo ministerio

y que para conservarse en el poder no tiene mas remedio que apoyar con todas sus fuerzas al que preside D. Antonio Cánovas, que es en su concepto el único que puede prolongar la existencia de la situación conservadora, no por mucho tiempo, por que las circunstancias van exigiendo cada vez con mayor imperio un cambio de política. Y bajo este supuesto asegura, que á la caída del Gabinete actual seguirá necesariamente el llamamiento del Sr. don Práxedes Mateo Sagasta para regir los destinos del país; añadiendo que hacia esta manifestacion, con tanto mas sentimiento, cuanto que temía que una política mas liberal que la seguida hasta aquí, daría un resultado contrario á los intereses generales de la nación á pesar de los patrióticos deseos de sus inmediatos sucesores, que sin querer han de verse impulsados hácia regiones donde fácilmente puedan encontrar su sepultura.

En esta ó parecidas palabras se expresaba el conservador liberal que dejo indicado, V. juzgará como le plazca.

Las noticias recibidas hoy de París no ofrecen novedad alguna; solo un telégrama recibido á las tres de la tarde da cuenta de la animacion que reinaba á las doce de la mañana en el Palacio del Senado en donde todo se volvian conferencias y cabildos entre los senadores. Que las tribunas públicas y reservadas estaban cuajadísimas de gente, y que los alrededores del Senado estaban invadidos por una muchedumbre de curiosos. Que el ministerio á las diez de la mañana se reunió en Consejo y que duró hasta las doce, é inmediatamente despues Mr. Ferry pasó á ver al presidente del alto cuerpo colegislador con quien tuvo una conferencia á la cual se dá grande importancia. Y por último, añade el telégrama á que me refiero, que se generaliza la opinion de que el Gabinete Ferry sufrirá en la sesion de hoy un nuevo contratiempo que le obligará á renunciar su puesto á pesar de los titánicos esfuerzos que hace Gambetta, que se multiplica y hace cuanto humanamente es posible para conjurar la tormenta y sostener al gobierno.

Es cuanto por hoy puedo comunicar á V. *El corresponsal.*

Madrid 16 Noviembre 1880.

Anúnciase para la primavera próxima, una serie de predicaciones de doctrina liberal por todas las provincias de España.

Los fusionistas reanudarán entonces sus tareas y su ejemplo será imitado por los progresistas democráticos, por los posibilistas y por los autonomistas, los cuales se proponen confiar tan importante mision á sus mas esclarecidos oradores con el fin de reanimar el espíritu de sus adeptos y procurarse nuevos agentes.

Hay el pensamiento de que, donde prediquen los de una procedencia, no prediquen los de las otras para evitar rivalidades que pueden comprometer el éxito de semejantes trabajos; y que todos mostrarán especial cuidado en aconsejar la union de los elementos de la escuela liberal que tiene por divisa la *Libertad* por mas que difieren en la manera de practicarla.

Antes de que dicho proyecto se realice, parece que los gefes de las diferentes agrupaciones liberales, tendrán una especie de junta para ponerse de acuerdo respecto al modo y manera que ha de hacerse la enunciada propaganda para lograr el efecto que se desea.

Entre personas por lo general bien informadas de los secretos de Estado, se dá grande importancia á la conferencia que el domingo en la tarde tuvo el Presidente del Consejo de ministros con el gran duque Constantino por indicacion de este que manifestó empeño de conocer personalmente á aquel.

Dicese que ambos personajes hablaron mucho de política exterior, de eventualidades para el porvenir, de la situación que atraviesa Europa, ocupándose tambien como por incidencia, de Filipinas, China y otras cosas mas.

Hay quien cree que la espresada conferencia fué de grande interés por mas de un concepto.

Tambien se dijo por aquellas personas, que la expedicion del citado gran duque entraña una mision esencialmente política de lo que, si bien ahora no ha podido traslucirse gran cosa, pudiera suceder que dentro de algun tiempo ocurriera algo en la diplomacia que nos hiciera re-

cordar la expedicion del egregio viajero ruso.

Hoy no tengo mas que decir á V. de este asunto; pero espero adquirir nuevos pormenores é inmediatamente que lo consiga me apresuraré á comunicárselos.

El ministerio fiscal, en virtud de las escitaciones que le han sido hechas por su superior jerárquico, ha formulado hoy la querrela criminal contra el director de nuestro colega «*La Correspondencia Ilustrada*» por la protesta que ha publicado contra un acto del juez de primera instancia del Hospicio Sr. Longue.

Los diarios dicen que en dicha querrela no se comprende á los demás directores de periódicos que suscribieron la citada protesta, como consecuencia de los acuerdos que tomaron en union de su compañero á quien se manda procesar.

Por el salon de conferencias del Congreso, decíase que varios de los firmantes del precitado documento, llevados de un espíritu de delicadeza y de compañerismo, estaban dispuestos á asumir la responsabilidad que pueda caberles por la participacion que tienen en aquella protesta y autorizaron con su firma.

El Sr. duque de la Torre, de un día á otro saldrá para sus posesiones de Andalucía en donde permanecerá una temporada.

El general Jovellar ha visitado esta tarde á su compañero de armas Martinez Campos, con quien ha hablado á solas por espacio de media hora. A juicio de los fusionistas más caracterizados, no habrá junta magna como han dado en decir varios colegas. Que todo lo que sea preciso hacer en bien del partido, lo dispondrá el directorio.

Nada más por hoy.

*El corresponsal.*

## Gacetilla General.

Se ha dispuesto que los deportados cubanos presos en el castillo de S. Fernando de Figueras, sean trasladados á Madrid.

—Aprobado por el tribunal de oposiciones á la plaza de ayudante de la escuela de Dibujo, Sección de figura, á cargo de la Diputación

—Valor, me dijo Genoveva; cumplir nuestro deber y servir á nuestra patria, es tambien servir á Dios.

Trascurrieron cinco años.

Yo estaba en Africa; acababa de ser ascendido y era ya sargento primero, cuando recibí dos cartas casi simultáneamente.

La primera me anunciaba la muerte del padre Penhoel, la segunda la de mi tío Kerka-dec.

Ya era yo rico entonces y podía ser libre.

Así, pues, me dirigí inmediatamente á San Malo.

¡Oh! ¡cómo me latía el corazón al volver otra vez á casa Genoveva!

Estaba mas hermosa que nunca con su vestido de luto, y me recibió con una sonrisa llena de ternura pero cuya grave melancolía me llamó extraordinariamente la atención.

—¡Esposa mia! la dije, arrodillándome á sus piés.

Genoveva, por toda respuesta, me enseñó su vestido negro.

—Cuando se concluya tu luto nos casaremos, le contesté yo con entusiasmo.

—Se lo he prometido á mi moribundo pa-

dre, me dijo, y cumpliré mi promesa.

Los dias siguientes me repitió las mismas palabras.

Sin embargo, habia en su mirada y en su actitud un no sé qué, que cada vez me entrañaba mas.

Parecia que su alma se desprendia de todo lo terrestre, que sus ojos buscaban en el horizonte como un mundo invisible. Tenia la palidez y casi la inmovilidad de una estatua de mármol; estaba sumergida en una especie de sonambulismo; vivia como en éstasis.

Yo me asombré, me inquieté al verla así.

Por fin una noche le confesé mis temores, y le supliqué que se explicara con franqueza.

Esto no es nada.... nada, me dijo; tengo el alma todavía muy triste.... Paciencia, amigo mio, paciencia.

—¿Pero cuándo volveremos á hablar de nuestra boda? exclamé yo....

Y cojiendo una de sus manos, deposité en ella un beso.

Al contacto de mis lábios, se estremeció repentinamente.

Un doloroso presentimiento me comprimió el corazón, y exclamé:

provincial el programa del ejercicio oral de principios generales de geometría á que deben sugetarse los aspirantes á dicha plaza, se ha puesto de manifiesto en la Secretaría de la propia corporacion.

—En el pueblo de la Selva se cayó uno de estos dias sobre un brasero una infeliz mujer epiléptica, recibiendo tan graves quemaduras que murió al poco rato.

—A un colega de Figueras le consta que el Excmo. Sr. Ministro de Fomento y el Sr. Director general de Agricultura, se están ocupando asiduamente en trazar un plan de campaña para tratar las viñas filoxeradas del Ampurdan, teniendo en cuenta las conclusiones acordadas en el congreso filoxérico de Zaragoza.

—Bien merece los honores de la comprobacion la siguiente noticia publicada por el *Southern Planter*: «Debemos á un amigo de Alabama la indicacion del siguiente medio para conocer la edad de los caballos de más de nueve años, noticia que nos era desconocida del todo, y que probablemente desconocerán tambien muchos de nuestros lectores. El medio es como sigue: examínese atentamente la parte superior del párpado inferior de los ojos del animal, y cuéntense los pliegues ó arrugas que en él se presentan con claridad. Cada una de estas arrugas se contará por un año más sobre los nueve, de cuya edad debe haber pasado el caballo, y así se sabrá ciertamente el número de años que tenga. El autor de la noticia asegura que esta regla no falla nunca.»

No es en verdad difícil sujetar á prueba el aserto del curioso yankee.

—Con verdadero disgusto hemos sabido, que la esposa de nuestro muy querido amigo D. Pedro Antonio Torres, ex-gobernador civil de esta provincia y actualmente diputado á Cortes por la provincia de Tarragona, se encuentra enferma de gravedad en Barcelona.

De todas veras deseamos á la digna señora un pronto y total restablecimiento, sintiendo vivamente el disgusto que por tan sensible causa padece nuestro antiguo y querido amigo.

—Segun se nos dice, el martes último se vino á tierra una pared de sesenta palmos de elevacion que se acababa de construir en el segundo piso del molino harinero que en Fornells de la Selva posee el Sr. Suñe. En su caída, produjo el derribo del techo del primer piso cuyo accidente hubiera podido producir muchas y sensibles desgracias personales, á no haberlo impedido dos gruesas vigas que ampararon á los que en el molino estaban.

Con todo, parece que hay doce trabajadores heridos leves y uno de gravedad, el maquinista del molino, el cual sufre los dolores consiguientes á la rotura de tres costillas y lujación de un brazo.

—Nuestro compañero en la prensa el digno catedrático de esta escuela normal D. Francisco Loperena, ha tenido la galanteria de regalarnos un ejemplar de la *Gramática castellana* que acaba de publicar, cuya concienzuda obra tan buena acogida ha tenido dentro y fuera de esta provincia.

Sinceramente agradecemos al señor Loperena el regalo y la atencion que nos ha dispensado.

—La cuestion en beneficio de las familias de los marinos de la barca naufragada «Maria», hecha en S. Feliu de Guixols, ha producido unos 250 á 300 duros segun se nos ha informado. Felicitamos al pueblo que tan generosamente sabe mitigar

el dolor de las infelices personas que han quedado sin el amparo del que ganaba su sustento.

—Segun noticias, muy en breve debe llegar á esta ciudad el excelentísimo señor Capitan general del distrito.

—Hemos oido asegurar, que una vez concluido el abono de quince funciones que está terminando, se cerrarán por ahora las puertas de nuestro teatro.

Es lo mas acertado en nuestro concepto.

—Ayer vimos que se estaban limpiando las cloacas de la plaza del Correo. Ya era hora que se comenzaran estas operaciones.

—Segun dice un colega de Barcelona, corren rumores por aquella ciudad de que el Capitan general, ha dispuesto el cese en el servicio activo de sus funciones del Comandante general y demás gefes del somaten, fundándose en que en tiempos normales basta con la accion de los alcaldes y cabos de las localidades.

—El *Liberal* ha comenzado á cumplir la suspension de veinte dias que le ha impuesto el tribunal de imprenta.

En la denuncia de nuestro colega *La Iberia*, le pide el Fiscal otros veinte dias de suspension.

Sentimos el percance del primero y deseamos la absolucion al segundo.

—No queremos ocuparnos de la ópera *Faust*, cantada por primera vez en la presente temporada la noche del martes último, pues su ejecucion dejó que desear lo bastante para no dejar de mucho satisfecho al público inteligente.

Anteanoche se dió la última representacion de *Jone*, en cuyo desempeño alcanzaron aplausos las Sras. Mocoora y Mugnaschi y los Sres. Conti y Camins, debiendo felicitar á la última de las espesadas señoras por haber sabido dominar enteramente el defecto que le señalamos á principios de la temporada.

El teatro se hallaba desanimadísimo, pues la mayoría de los palcos principales se veian desocupados y poco menos que desiertas las localidades del patio.

—Ha de proveerse una escribania de actuaciones vacante en el juzgado de primera instancia de Puigcerdá.

Leemos en *El Correo Militar*: «Parece que en estos últimos dias se han descubierto trabajos convergentes á la alteracion del orden público, siendo lo más triste que figuran en ellos individuos que pertenecen al ejército.»

Y, entre otras cosas, añade: «Siempre hemos anatematizado á los que vistiendo el honroso uniforme del ejército, toman parte en esos tenebrosos planes que se forjan en las tinieblas y vienen á subvertirlo todo, ignorando hasta dónde llegará el impetu devastador de sus bastardas ambiciones. Y despues de escenas como las pasadas es doblemente criminal y merece perder la vida; sin consideracion alguna, todo el que incurra en esas perturbadoras maquinaciones.»

Al leer el castigo que el colega propone, recordamos aquella célebre proposicion que en el Congreso de los diputados, hizo el ya difunto Sr. Puig y Llagostera, de que se fusilara á todo el que conspirara.

Parécenos que el amor á la paz que siente *El Correo Militar*, le lleva á la exajeracion de pedir la pérdida de la vida para los militares que conspiran. Esto es demasiado fuerte en una nacion en donde poca jente hay que no haya conspirado.

## Correo de Madrid.

Correo del 15.

Los hijos del infante D. Enrique parece que han solicitado del Gobierno el abono de algunas pagas atrasadas de su difunto padre, en concepto de servicios en la Armada española.

La cantidad á que aquellas ascienden, segun se nos dice, son de alguna consideracion.

—Un expediente muy importante, en el que se ventilan, en oposicion á los derechos de la Patria, los derechos del individuo, se halla pendiente de resolucion en el ministerio de la Guerra.

Trátase de un jóven que sin estar en el servicio activo de las armas, pero si, como recluta disponible, en aptitud de acudir al llamamiento del Gobierno, cuando esté lo estime conveniente, desea y solicita ordenarse *in sacris*, fundándose para ello en una *ficción* de derecho.

Así como á los reclutas disponibles se les permite á los dos años contraer matrimonio, el solicitante, fundándose en aquella *ficción*, pretende casarse con la Iglesia; pero como los ordenados *in sacris* no pueden ser soldados, y como, por otra parte, la ley nada ha dispuesto acerca de este punto, el expediente pasó á informe del Consejo de Estado, y en el que ha emitido este alto cuerpo manifiesta que no está facultado el ministro del ramo para conceder la autorizacion que se reclama, añadiendo que cree necesario que se presente un proyecto de ley en el sentido de la peticion.

—Como estaba anunciado, se ha celebrado esta tarde el meeting en el teatro Real, para tratar de la produccion vinícola en España.

La concurrencia, ha sido tan numerosa como distinguida.

—Esta mañana á las cinco y 51 minutos ha llegado el gran duque Constantino de Rusia, siendo recibido en la estacion de las Delicias por S. M. el Rey, acompañado de su cuarto militar.

Esta tarde han visitado el Museo de Historia Natural y el retiro, paseando despues por la Castellana.

—Está fuera de toda duda que, antes del hanquete que en Zaragoza preparan al señor Balaguer, tendrá lugar uno de despedida en Barcelona, al cual asistirán los Sres. Rius y Tauler y Collazo y Gil, perfectamente de acuerdo.

## Economía doméstica.

*Arte de quitar manchas.* Hay dos clases de manchas, dice *La Revista Popular*, que destruyen la ropa, las que no alteran el color y las que le destruyen: á las primeras pertenecen todas las manchas de grasa, hierro y tinta, y á las segundas las de los ácidos en general. El uso de la bencina, tan generalizado ya en las familias, y que se emplea sin más preparacion que pasar una muñequita empapada en el líquido por la parte manchada, ha venido á simplificar el modo de quitar manchas, pero si no quiere emplearse la ben-

cina para toda mancha de grasa, se pone en media onza de agua una octava parte de alcali-volátil ó amoniaco líquido, empapanlo con esta composicion la parte manchada y frotándola con un cepillo, levantando entónces una espuma de jabon que se hace desaparecer por medio del agua clara. Esto es muy útil para las prendas de paño y los vestidos de lana negro; ú oscuros. Puede emplearse, y se emplea con gran éxito, una mezcla de alcohol y amoniaco.

Cuando una prenda grande está muy manchada, lo más sencillo es deshacerla, lavarla con *jabon de palo* como con jabon comun, que dejadas telas negras como nuevas, se planchan por el revés y se vuelve á armar el vestido, abrigo, pantalon de paño, etc. Las manchas de tinta, si son sobre blanco se aplica sobre ellas una disolucion de sal de acedera antes de lavar la prenda, y si son de color, una gota de alcali-volátil. Las manchas que destruyen el color son casi imposibles de quitar, pero alguna vez con el alcali se puede quitar la mancha, pero deberá coserse un papel todo alrededor de la mancha para que no padezcan los sitios inmediatos. En estas manchas, si son en vestidos, lo más sencillo es disimularlas entre los adornos.

## GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy; Sta. Isabel reina de Hungría.

Santo de mañana; S. Félix de Valois.

## Anuncios.

## BOET. El Toison de Oro.

por don Luis Carreras, corresponsal de «El Diluvio» en Milán. Ilustrado por don Eusebio Planas. Contiene la historia del Proceso con minuciosos é interesantes detalles, intrigas fraguadas, vida pública y privada de don Carlos, la de Boet, documentos importantes de los tribunales que han intervenido, historia y publicacion de todos los papeles secretos, con inclusion de las cartas pederásticas que suprimió «El Diluvio», descripcion estensa de los sesiones, los discursos del fiscal, de las abogados de la defensa, y del presidente, con datos inéditos, aclaraciones, observaciones, comentarios y revelaciones del mayor interés.

Parte material.—Esta obra se repartirá por cuadernos de 64 páginas en 8.º mayor prolongado, de buen papel é impresion, al precio de

## dos reales

cada cuaderno en toda España. Las láminas que ilustrarán la obra están dibujadas por el renombrado artista don Eusebio Planas; representan los retratos auténticos de los principales personajes que figuran en el proceso, y serán tiradas aparte del texto.

Barcelona: se suscribe en la librería de Manero, Leona 13, centros de suscripcion y demás librerías de la capital.

Cerona: librería de Marti y Cargol, y de V. Dorca.

Provincias: en las principales librerías y centros de suscripcion.

En los puntos donde no haya corresponsal puede hacerse la suscripcion directamente enviando el importe de 6 cuadernos á SALVADOR MANERO, Lauria, 82, Barcelona.

## CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

## Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las *Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison*; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo, al punto donde se designe.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

**Papel de Jaramago — CIGARRILLOS.**  
 Para Uno de los mejores que se conocen como hijiénicos y el mejor peccoral.—Exigir en cada hoja el nombre de *Josa Bardou é hijos*. No olvideis el **pa pel Jaramago** si quereis conservar vuestra salud.  
 Depósito exclusivo en España, *Telipe March*, calle del Hospital, 39, Barcelona.  
 De positarío en Gerona: **Carlos Martínez**.

**LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL**



**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**  
**GARANTÍAS.**  
 Capital social, 36.000.000 de reales efectivos. Primas y reservas Rvn. 74.578.314'44  
**DIEZ Y SEIS AÑO DE EXISTENCIA.**  
 Esta gran compañía nacional cuyo capital social de treinta y seis millones de rs. vn. no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.  
 El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los diez y seis años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de **RS. VN. 58.755.294'12.**  
 Oficinas: Olózaga núm. 1, Madrid.  
 (PASO DE RECOLETOS).  
 Subdirector en la provincia de GERONA  
**D. Arturo Vinardell Roig**, antiguo representante de la Compañía, sucesor en la misma del Sr. *D. Juan Bautista Ferrer*, y agente de negocios matriculado residente en la Capital, calle de Esparteros núm. 8 principal.

**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea proviene todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.  
 Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particular morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gonorrea, reumatismos y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.  
 Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.  
 Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

**BERTURAS DE REGISTRO:**  
**VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.**  
 Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.  
**VAPOR ALFONSO XII**  
 Saldrá del puerto de Barcelona el 24 de Noviembre para  
**PUERTO-RICO Y HABANA,**

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.  
 Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para  
**MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS,**  
 trasbordando en PUERTO-RICO, desde donde tiene establecido la Empresa Sun servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.  
 La carga se recibirá hasta el dia 22.  
 NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 4 de cada mes se esponde y tambien billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbordo en HABANA.  
 Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**MENSAJERIAS MARTINAS.** (Antes Imperiales.)  
**SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa**  
 Salidas de Marsella. | Salidas de Barcelona.  
 Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde  
 Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene camarás de 1.ª, 3.ª y 4.ª  
 Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.*  
 Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.  
 Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**SOCIEDAD GENERAL de Transportes Maritimos por Vapor.**

**COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.**  
 Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes  
 Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores,  
*La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasp*  
**Para Montevideo y Buenos Aires.**  
 Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de diciembre

**UN GRAN VAPOR de 5000 toneladas.**  
 Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.  
 Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.  
 Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se es proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.  
 Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Se les tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.  
 Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al  
 Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.  
 Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, solo los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra

**DEPOSITO DE RELOJES, Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojería, de**

**RIDAURA**  
 CASA EN FIGUERAS.  
 Calle Juñquera núm. 2.  
 SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.  
 CASA EN OLOT.  
 Calle San Estéban, 27.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios formas y dimensiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqué níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa, de cuadro, de pared, despertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades va saliendo de los grandes centros.  
**ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.**